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! ! ! !从 !%&' 年 &% 月，上海市委宣传
部、市文广影视局等 (部门联合出台了
《关于促进上海电影发展的若干政策》，
鼓励企业和人才以来上海实现他们的
电影梦想。如今，诸多电影人的进驻令
上海电影的生态环境发生了一系列显
著的变化，上海电影产业呈现出市场规
模不断扩大、电影制片主体不断丰富、
产业要素加速集聚的蓬勃之势。

在今年的第 #(届上海国际电影节
上，数家明星工作室、企业落户上海，
为这座城市电影事业的发展提供丰沛
资源；数个知名电影艺术家投身上海
的电影教育事业，用自己的经验引领
一代又一代年轻的电影人。培根固元，
筑巢引凤，成为上海电影事业逐年蓬

勃的基础。

吸引人才
电影节期间，功夫大哥洪金宝宣

布，将自己的电影工作室落户上海，为
上海电影业带来了“敦煌电影计划”。于
此同时，他成立了洪金宝电影基金，希
望通过投资青年电影人的创意项目，来
扶植更多热爱电影的年轻人。在接受采
访时，洪金宝告诉记者，上海优质的服
务、优惠的扶持政策，是吸引自己工作
室落户的最大基础。“希望我的工作室，
能为上海吸引到好的创意和人才，一起
认认真真、轰轰烈烈地做电影。”
近年来，上海以繁荣电影文化作为

提升城市文化软实力的“引擎”，培育
各类影视主体，扶持本地制作力量，引
进全国优秀企业，发展与国际一流制作
主体的合作。昨日，博纳影业集团成立
了上海博纳文化传媒有限公司，落户于

环上大国际影视园区，并带来了正在筹
备拍摄的 ##部重量级优质电影。这些
项目全部在上海立项、取景拍摄、描写
上海风土人情、展现上海历史脉络及新
城市风貌。

环上大影视产业园区不仅吸引到
博纳这样的知名影视企业，也迎来了岩
井俊二、马尔科姆·克拉克等多位国际
级大师建立工作室，吸引了一批青年人
才在上海生活和创作。如李霄峰、张侨
勇、周燕等人均是已经在国际电影节
（展）上有所斩获的新锐导演，还有一些
跨界的人才，如青年作家郭敬明、蔡骏、
青年演员赵薇等人也把电影创作的重
心逐步移回了上海。

博纳影业总裁于冬说，好的内容、
好的平台、好的投资，让上海变成了一
块磁铁，能吸引到全球各地的知名影视
企业和一线明星。

今年上海国际电影节期间，郭敬明
落户上海的最世文化发展有限公司，宣
布了作品《爵迹》的拍摄；成龙的成家班
工作室则带来了 '部签约影片《绝地逃
亡》《铁道飞虎》《功夫瑜伽》和《普通
人》；好莱坞知名影星奥兰多·布鲁姆则
携手上海本地公司熙颐影业，于今年成
立了制片公司“幸福开花”。他们为上海
带来了国内外影视工作的先进经验，不
断提升上海影视创作和生产的能力，形
成上海影视环境和人才的双赢。

培养人才
!%#'年，上海温哥华电影学院成

立，上海以此为中心打造环上大影视
产业园区，逐步形成了影视人才培养、
影视内容制作、电影后期制作的集聚
效应。

今年上海国际电影节期间，受聘
于上海大学上海电影学院院长的导演
陈凯歌接受记者采访，他认为，电影的
人才需求其实层次极其丰富，既需要
基础能力较强的专业人才，也需要能
够实现主创想法的技术层面人才。陈
凯歌说，上海讲究海派文化，讲究洋为
中用、中西合璧，所以自己担任了这个
院长之后，希望能用自己和美国业界
的深厚关系，让上海在电影方面洋为
中用。

导演贾樟柯也投身了上海的电影
教育事业，他成立的上“暖流文化”在上
影节期间发起“暖流教育计划”，与上海
大学温哥华电影学院联合开发国际化、
新型的电影教育体系，而他本人也应上
海大学之邀，出任该院院长。

贾樟柯认为，中国电影教育的针对
性和供给能力，与高速增长的市场规模
是不相匹配的。特别是专业型的人才，
比如剪辑、录音、美术、灯光和摄影等。
“我们是把欧洲、亚洲的电影教育资
源，与上海大学温哥华电影学院的北美
电影教育资源进行整合。”贾樟柯说，
有国际级的电影大师和世界知名的电
影教育家把关，自然就能让上海电影学
院与业界保持一致的发展水平和速度，
为上海培养教学和实践深度融合的电
影人才。

本报记者 张艺
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! ! ! !陈凯歌说!繁荣上海电影!关键在人才"

随着中国电影市场的繁荣! 中国本土电影制

作力量逐渐崛起! 专业影视人才成为市场亟需的
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然而!仅有年轻和冲劲是不够的!不少跨界转

型的新导演和新演员! 在编剧能力和表演掌控力

方面屡遭诟病" 年轻的编剧们!被导演徐峥吐槽为
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作为中国唯一的 # 类电影节! 如今的上海

国际电影节秉承了上海 &海纳百川$ 的城市精

神! 吸引到来自世界各地的顶尖影人和优秀资

源!扶持'关注当下华语新人的创作状态和创作

走势" 在诸多国际级大师的带领下!上海逐渐为

中国的影视产业发展齐聚要素! 提高本身电影

素养'增加影视人才的浓度!亦成为上影节最为

重视的问题"

经过 "$年的努力!如今的上海电影发展沐浴

在宽松'开放'充满机会的氛围环境中!上海!也在

成为吸引年轻人才的一块热土" 张艺

! ! ! !今天上午，趁着父亲节
的当口，上海电影家协会在
新光影艺苑二楼举行了电影
《父亲》观摩活动。)%%多人
的放映厅座无虚席，银幕上
上演着中国父子间最淳朴、
最真实的父子关系，银幕下
感动着一对又一对的父亲和
孩子。

梁山的处女长片《父
亲》，在获得开罗国际电影节
最佳导演、最佳男主角两项
大奖后，在院线放映了 #天，
却在上海新光影艺苑不定期
上映，到如今已有 #!年。
近 *年来，每年的父亲

节，都是《父亲》放映的日子，
每次放映，梁山都会到场，风
雨无阻。“导演就像胶片盒里
的一只虫子，每次放映电影，
他就会从盒子里钻出来，在
黑暗的放映厅里和观众默默
交流。”梁山说，自己最喜欢
做的事情，就是在放电影的
时候坐在第一排最右边的位
子，这样方便看观众反应。散
场后“混”在群众队伍里听他
们交谈，也是他的乐趣之一，
“这时候听到的，才是最宝
贵、最真实的想法。”
这部影片根据辽宁人民

艺术剧院创作的同名话剧改

编，讲述在国企转型大背景
下，一个普通家庭的矛盾和
冲突，很有时代感。倔强的父
亲，一个比父亲还倔强的儿
子。传统的思想和观念要改
变，很难。但最后，父亲还是
转变了。
今天上午，看完这部片

子的观众告诉梁山：“我很喜
欢这部片子，我和我爸爸就
是这样的，总吵架。”现场响
起了一片善意的笑声。梁山
说，《父亲》这部片子适合有
一定阅历的人去看，他与自
己师从的黄蜀芹、吴贻弓等
老一辈电影人，有着一脉相
承的拍摄风格，喜欢聚焦小
人物的喜怒哀乐。“当了父亲
的人，会懂。”
今年，梁山即将拍摄影

片《邹碧华》，在大银幕上再
现这位公正为民的好法官。
今天上午，邹碧华的父亲、知
名画家邹连德也来到现场，
他的到来给了梁山一个大大
的惊喜。邹老先生说，邹碧华
去世后，自己和妻子常常回
想他生前的音容笑貌，回想
他对家人和事业的热爱。“看
这部电影的时候，我们心里
很感动，谢谢导演的辛勤付
出。”邹老先生说，“在这个世
界上，父母对子女的爱都是
默默的，我会用我最深沉的
方式来好好爱我的儿子。”

当了父亲的人，会懂
梁山携!父亲"再亮相父亲节
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! 奥兰多!布鲁姆将与上海电影制作方展开合作 郭新洋 摄

响新生活
【 影人篇】

!影"

#$%&


